

FLAMME DE L'ESPOIR MEDITERRANEENNE

2009



COMPTE RENDU D'EXECUTION TECHNIQUE

La Flamme de l'espoir Méditerranéenne allumée, un pont entre les 2 rives !

Après la « Flamme de l'espoir 2007 » commémorant le centenaire du scoutisme Mondial et le premier camp scout Musulman Européen de 2008, en 2009 une délégation des scouts Musulmans de France a sillonné le Maghreb, associé au flambeau olympique offert par la Grèce à la France et prêté gracieusement par le Comité Olympique Sportif Français.

Les SMF ont transmis le message de la Flamme de l'Espoir à tous les enfants et jeunes de cet espace culturel commun. L'histoire témoigne que l'Orient et Occident ont su, un jour, se rencontrer, développer des échanges complémentaires et harmonieux, et fonder un patrimoine commun.

La Flamme de l'espoir Méditerranéenne s'est inscrite dans cette perspective historique. Elle a permis un réel dialogue entre les jeunes mais aussi de développer, grâce aux pratiques scouts, des échanges fructueux.

PREPARATION

Novembre 2008 : Visite d'une délégation des SMF à Tripoli sur invitation de M. Ibrahim RABU secrétaire général de la WICS (world islamic call society) qui a assuré de son total soutien au projet.

Décembre 2008 : Rendez vous à Lyon avec M. Rais Hamza,. Consul Général de Tunisie qui a pris contact avec M. Le Ministre des Sports et de la Jeunesse Tunisien.

Mars 2009 : Visite d'une délégation à Alger sur invitation de Nourdine Ben Brahem .Commissaire Général des scouts musulmans algériens.

Avril 2009 : Visite d'une délégation a Tanger pour rendez avec Hicham Boumesli, de l'Association des scouts du Maroc.

Dans les quatre pays nous avons noté un très fort intérêt pour ce projet, et d'emblée un engagement à le soutenir.

Le programme prévu s'est parfaitement réalisé malgré les adaptations rendues nécessaires pour se conformer aux dernières recommandations aux voyageurs du Ministère des Affaires Etrangères et Européennes. A savoir un déplacement en avion au lieu du bus de Tunis à Alger et un temps de séjour moins long à Alger.

LIBYE

Il convient de souligner le remarquable accueil des scouts et responsables libyens. Il n'existe qu'un seul mouvement scout en Libye de confession musulmane, fortement soutenu par l'Etat. Du 9 au 14 juillet. 29 participants (France, Allemagne, Pays Bas, Belgique) Accueil par 8 scouts libyens qui nous ont accompagné jusqu'à Mostaganem. Des visites de camps et d'unités scouts ont permis de rencontrer environ 3 à 400 jeunes scouts qui ont ainsi pu prendre connaissance de cette visite « française ». A noter une réception de haute qualité au siège de la WICS en présence de son Secrétaire Général et du Président des scouts libyens M. Badri Dozan par ailleurs Ministre en charge des cérémonies du 40^{eme} anniversaire de l'arrivée au pouvoir du « guide ».

TUNISIE

Il convient également de souligner le chaleureux accueil des scouts tunisiens. Il n'existe aussi qu'un seul mouvement scout tunisien, regroupant toutes les confessions religieuses. Du 14 au 19 juillet .37 participants dont 8 libyens Accueil par 8 scouts tunisiens mais hébergement au camp de Bordj Sédria ou 600 scouts campaient dont des algériens et des français ce qui a donné une bonne visibilité notamment lors de la cérémonie d'ouverture (en présence de l'Attaché Culturel de l'Ambassade de Libye) et de la veillée de passation de la Flamme de l'Espoir.

ALGERIE

Après un accueil très chaleureux à l'aéroport d'Alger il faut souligner les efforts des scouts algériens et des autorités pour les escortes et l'« encadrement » des activités rendues nécessaires par la situation. Le contact a été permanent depuis la Tunisie jusqu' au départ d'Algérie avec Fabrice LAVER, conseiller technique à l'Ambassade de France d'Alger. Il n'existe qu'un seul mouvement scout algérien, de confession musulmane et fortement soutenu par l'Etat. Du 19 au 20 juillet Alger 45 participants dont 8 libyens et 8 tunisiens avec notamment une cérémonie de passation de la Flamme de l'Espoir sur la place des Martyrs en présence de scouts et spectateurs estimés à plus de 1000 personnes dont un représentant de l'Ambassade de France.

Du 20 au 31 juillet Mostaganem 102 participants (40 smf, 8 scouts libyens, 8 scouts tunisiens, 40 scouts algériens, 6 scouts marocains) avec la cérémonie de la passation de la Flamme aux marocains au stade de Mostaganem devant plus de 6000 spectateurs.

MAROC

Après un excellent accueil à Tanger les 21 scouts musulmans de France ont été intégrés à un camp scout marocain (400 scouts). Il existe plusieurs mouvements scouts au Maroc regroupés dans une Fédération en pleine restructuration. Les smf se sont appuyés sur leurs contacts avec l'Association scoute du Maroc et presque un représentant de chaque association a pu rejoindre Mostaganem

Du 15 au 23 juillet les smf ont participé à un camp scout plus traditionnel, les jeunes ayant déjà eu des échanges entre eux par le passé et se connaissant déjà. Le voyage par avion à partir d'Oujda jusqu'Oran prévu le 23 juillet a été retardé pour cause de grève de la compagnie Royal Air Maroc. Et seulement 11 smf et 6 scouts marocains ont pu rejoindre Mostaganem mais à partir du 26 juillet. C'est le seul changement notable intervenu dans le déroulement de l'activité.

PROGRAMME

Après l'allumage de la Flamme en région parisienne, dans chaque pays a eu lieu une cérémonie de passation du Flambeau Olympique, après des activités et échanges de pratiques scouts.

Cérémonie de départ de la Flamme à Drancy le 7 juillet.



Cérémonies de passation de la Flamme de L'Espoir méditerranéenne

TRIPOLI le 13 Juillet



TUNIS le 18 juillet



ALGER le 20 juillet



MOSTAGANEM le 31 juillet



Echanges de pratiques et activités scouts



Cet événement a eu une large résonance dans les 4 pays du Sud. En plus des échanges Nord Sud (Scouts français et européens) il a permis aux jeunes scouts du Maghreb de confirmer leurs relations voire pour certains de les établir. Les jeunes ayant participé à cet élan de Fraternité doivent se retrouver en juillet 2010, en Europe, afin de travailler ensemble sur des projets de développement durable.

Ils remercient tous ceux qui leur ont permis de nouer ces liens d'amitié entre les jeunesse de ces pays et de vivre l'espérance, dans la plus pure tradition scoute, de « rendre le monde un peu meilleur »

